

SOMMAIRE EXÉCUTIF

LA PARTICIPATION DU CANADA DANS LES ORGANISATIONS INTERNATIONALES

La majorité des participants appuient la participation du Canada au sein d'organisations internationales. On croit qu'en tant que pays riche, le Canada se doit de participer activement à ce genre d'organisations. Au delà de ces considérations altruistes, on perçoit que le Canada, par sa participation, reçoit, des bénéfices économiques au niveau du commerce et du développement ses relations et que son prestige de joueur mondial en est accru.

Il existe cependant certaines préoccupations quant à la participation du Canada aux organisations internationales

- Les fonds confiés à des projets internationaux sont-ils utilisés à bon escient?
- Au niveau de la politique étrangère:
 - Nos liens trop étroits avec les États-Unis.
 - Note implication malgré nous dans des conflits armés (ex. Guerre du Golfe).
- Les énergies du Gouvernement et nos ressources fiscales ne sont pas dirigées vers la solution de nos propres problèmes tels la pauvreté infantine et le chômage.

PERCEPTION DES CANADIENS PAR RAPPORT À LA FRANCOPHONIE

Les réactions générales et les attitudes vis-à-vis de *la Francophonie* sont très semblables parmi les groupes francophones et les groupes anglophones à travers le pays.

La connaissance de la structure, des objectifs ou des réalisations de l'organisation est très limitée. Par conséquent, le niveau de connaissance est aussi très faible quant au rôle joué par le Canada au sein de *la Francophonie*. À cause de leur ignorance de *la Francophonie*, les participants sont portés à conclure que cette organisation ne fait pas un très bon travail d'auto-promotion.

Il est important de mentionner que lorsque les participants ont acquis une meilleure connaissance de *la Francophonie*, de ses objectifs et de ses réalisations, l'appui à la participation présente et future du Canada au sein de ce groupe augmente fortement.

Il existe cependant certaines inquiétudes et celles-ci semblent généralement résulter d'un manque de renseignements. En voici les principales:

- Quels sont les bénéfices tangibles que le Canada reçoit de sa participation à *la Francophonie* et quelles sont les réalisations concrètes du Canada au sein de cette organisation?